

4. Quartal 2015

Versendungsdatum: 23. Dezember 2015

Sachsen-Anhalt. Neu. Denken.



Liebe Leserinnen und Leser,

fast fünf Jahre Parlamentsarbeit liegen hinter mir. In dieser Zeit habe ich noch mehr über Sachsen-Anhalt lernen und erfahren dürfen. In unseren GRÜNEN Zukunftsdialogen haben wir mit Menschen aus unterschiedlichen Bereichen über Ideen, Visionen und konkrete Lösungen für Probleme vor Ort gesprochen. Aus diesen Gesprächen mit Bürger*innen und Expert*innen habe ich sehr viel mitgenommen. Daraus ist eine konkrete politische Agenda für mich entstanden. Mit dem Titel „Sachsen-Anhalt. Neu. Denken“

möchte ich in verschiedenen Bereichen (u.a. Klimaschutz, Bildung) aufzeigen, was wir heute in der Politik in Sachsen-Anhalt konkret verändern müssen. Denn ich bin überzeugt: Wir hier in Sachsen-Anhalt können es besser. Ich möchte dazu beitragen, dass die Lebensbedingungen besser werden und alle Menschen hier bei uns Vertrauen in die Zukunft haben.

Um genau dies mit Ihnen zu diskutieren, freue ich mich am 25. Januar um 18:30 Uhr im Kaufmann's Laden (Ludwig-Wucherer-Straße 55, Halle) auf Ihr Kommen. Manon Bursian, die Direktorin der Kunststiftung Sachsen-Anhalt, konnte ich dazu gewinnen, hier als kritische Diskutant*in zu wirken. Kommen Sie vorbei! Ich freue mich auf das Gespräch mit Ihnen!

Ihre/Eure



Klimaschutz

Die Antworten auf die Große Anfrage „Klimaschutz in Sachsen-Anhalt“ der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN zeigen klar, dass das Klimaschutzprogramm 2020 überarbeitet werden muss. Die Antworten haben gezeigt, dass die formulierten Ziele und Maßnahmen ein buntes Sammelsurium darstellen und nicht bezüglich ihrer Klimaeffekte, also ihrer CO₂-Minderungseffekte, bewertet wurden. Daher hat die BÜNDNISGRÜNE Fraktion in einem Entschließungsantrag die Landesregierung dazu aufgefordert, die bevorstehende Vorstellung des Zwischenberichts zum Klimaschutzprogramm 2020 zum Anlass zu nehmen und das Klimaschutzprogramm 2020 zu überarbeiten, klare Zwischenziele und Zeiträume der Zielerreichung zu benennen und alle Ziele und Maßnahmen bezüglich der CO₂-Minderungs-



effekte und der Kosten zu priorisieren. Leider wurde dieser Antrag vom Landtag mit Stimmen der Regierungskoalition von CDU und SPD abgelehnt.

Aktuelle Debatte im Landtag: Ehrenamtliches Engagement in der Flüchtlingsdebatte

Prof. Dr. Claudia Dalbert sagte in ihrer Rede im Landtag: „Leider vergeht inzwischen keine Woche, in der wir nicht mit neuer Abschreckungsrhetorik konfrontiert werden. Zum Beispiel die Debatte über Obergrenzen, die mit unserem Grundgesetz und dem internationalen Flüchtlingsrecht nicht vereinbar sind, denn: Asylrecht kennt keine Obergrenze! Gefragt und nötig sind keine weiteren Verschärfungen. Wir brauchen ein gemeinsames Handeln in Europa, Bund, Ländern und vor Ort. Das Ehrenamt braucht das Hauptamt! Darum brauchen die vielen Vereine und Verbände, die unverzichtbare Stützen des ehrenamtlichen Engagements sind, unsere politische Unterstützung und eine verlässliche Finanzierung. Ich bin tief beeindruckt von der Hilfsbereitschaft und dem



Engagement der vielen Helferinnen und Helfern. Gemeinsam treten sie ein für eine offene und tolerante Gesellschaft. Das zeigt, wie wichtig ehrenamtliches Engagement in der Flüchtlingshilfe ist.“

Reiches Sachsen-Anhalt



„Feuersalamander im Miniwasserfall, Tagpfauenauge in einer Blumenwiese, Landkärtchen auf einem Grashalm, Spinnennetz an einem Nebeltag oder der Kantentlauch am Elbeufer – all das sind Impressionen aus unserer

Ausstellung ‚Reiches Sachsen-Anhalt‘, sagt die Fraktionsvorsitzende von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, Prof. Dr. Claudia Dalbert. „Die Bilder sind das Ergebnis unseres zweiten Fotowettbewerbs. Diesmal lautete das Thema ‚Reiches Sachsen-Anhalt.‘ Wenn Sie möchten, dass die Ausstellung zu Ihnen kommt, geben Sie uns Bescheid unter regionalbuero@claudia-dalbert.de!

Jahresausklangempfang gemeinsam mit Ska Keller



Traditionell lädt Prof. Dr. Claudia Dalbert am Ende des Jahres zu einem Empfang in den Kaufmann's Laden ein. Dieses Jahr durfte sie gemeinsam mit der Europaabgeordneten Ska Keller wieder tolle Gäste begrüßen. Die Feuerzangenbowle von Jens Kaufmann war wie immer

schon nach kurzer Zeit leer. Für nächstes Jahr brauchen wir einen (noch) größeren Topf. Weitere Fotos finden Sie auf www.claudia-dalbert.de



Wichtige Termine im nächsten Quartal.

Sie finden aktualisierte Termine von Claudia immer unter www.claudia-dalbert.de/ueber-mich/termine/

Wann	Was	Wo
05. Januar 2016, 18:00 Uhr	Neujahrsempfang der Landesregierung	Palais am Fürstenwall, Hegelstr. 42, Magdeburg
12. Januar 2016, 18:00 Uhr	Podiumsdiskussion vom Verband der Wohnungswirtschaft Sachsen-Anhalt e.V.	Johanniskirche, Johannisbergstr. 1, Magdeburg
19. Januar 2016, 18:30 Uhr	Quo vadis – Sachsen-Anhalt?	Neues Theater Halle, Große Ulrichstraße 51, Halle
20. Januar 2016, 17:00 Uhr	Podiumsdiskussion des Bundesverbandes mittelständische Wirtschaft	Ramada-Hotel, Magdeburg
20. Januar 2016, 19:00 Uhr	Neujahrsempfang der Landtagsfraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN	Gesellschaftshaus Magdeburg, Schönebecker Straße 129, Magdeburg
25. Januar 2016, 18:30 Uhr	Veranstaltung: Sachsen-Anhalt. Neu. Denken	Kaufmann's Laden, Ludwig-Wucherer-Str. 55, Halle
29. Januar 2016, 18:00 Uhr	Karaoke-Abend mit der Grünen Jugend	GRÜN.Lokal, Ludwig-Wucherer-Str. 13, Halle
08. Februar 2016, 11:11 Uhr	Rosenmontagsumzug in Köthen	
10. Februar 2016, 17:00 Uhr	MDR Sputnik - Kandidatencheck	
18. Februar 2016, 17:00 Uhr	Wahlkampfauftakt mit Simone Peter	Magdeburg
10. März 2016, 16:00 Uhr	Wahlkampfhöhepunkt mit Claudia Roth	Halle
13. März 2016	LANDTAGSWAHL Sachsen-Anhalt	
13. März 2016, 17:00 Uhr	GRÜNE Wahlparty	Café Central, Magdeburg

**Zweitstimme GRÜN!
Für Sachsen-Anhalt.**